

Zeitschrift: Bündner Schulblatt = Bollettino scolastico grigione = Fegl scolastic grischun
Herausgeber: Lehrpersonen Graubünden
Band: 75 (2013)
Heft: 3: "Mittendrin"

Artikel: "Der Gedanke ist das Saatkorn der Tat"
Autor: Cantoni, Fabio E.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-720205>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 14.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

«Der Gedanke ist das Saatkorn der Tat.»

Geschätzte Bildungstagsteilnehmende Liebe Leserinnen und Leser

Mit der Organisation und Durchführung des 3. Bündner Bildungstages löst der SBGR sein im Jahr 2007 gemachtes Versprechen ein. Gemeinsam sind wir damals mit der Idee für einen Tag der Bildung – mit dem Fokus Volksschule – gestartet. Der SBGR stellt heute unter dem Thema «mittendrin» die Kinder ins Zentrum.

Dies macht Sinn, da bei vielen Diskussionen das Kind zwar mitgedacht, nicht aber namentlich erwähnt wird. Dies obwohl es örtlich betrachtet klar im Zentrum, eben «mittendrin», steht. Alle Vorkehrungen und Bestrebungen müssen letztendlich den Zweck verfolgen, das Vorankommen der Kinder und Jugendlichen zu unterstützen – gemeinsam mit ihnen eine gute Ausgangslage für eine prosperierende Zukunft zu schaffen.

Eine weitere Bedeutung von «mittendrin» ist aber auch zeitlich, im Sinne von «gerade dran» zu verstehen. Hier geht es nicht mehr um örtliche Vorkehrungen und Organisation, sondern ums aktive Lernen. Da stellen sich doch ein paar Fragen: Wie geht es unseren Schülerinnen und Schülern dabei? Fühlen sie sich unterstützt? Können sie gut lernen? Gehen sie gerne zur Schule?

Auf all diese Fragen gibt es aktuelles, fundiertes Zahlenmaterial des Schulinspektorates Graubünden, welches sich auf 22'524 Aussagen von Schülerinnen und Schülern abstützt. Kürzest zusammengefasst: 90% und mehr fühlen sich durch ihre Lehrpersonen gut bis sehr gut unterstützt, schätzen das angemessene

Tempo, die hilfreichen Erklärungen und die angstfreie Atmosphäre. Über drei Viertel der Befragten gehen gerne bzw. sehr gerne zur Schule. Eigentlich könnten wir uns nun zufrieden zurücklehnen!

Oder sollten wir doch den fehlenden 10% auf den Grund gehen? Oder herausfinden, warum ein knappes Viertel eher ungern zur Schule geht? Ja, wir sollten – oder besser noch: Tun wir es! Den Anfang dazu könnte der heutige

Bildungstag in Davos machen. Die Denkanstösse der Referenten, die Gespräche mit den andern Akteuren im Bildungswesen und der Austausch mit den Kolleginnen und Kollegen könnten den Grundstein für unsere Gedanken dazu sein. Ganz nach dem Zitat von Ralph Waldo Emerson, einem US-amerikanischen Philosophen: Der Gedanke ist das Saatkorn der Tat.

In diesem Sinne danke ich der Präsidentin des SBGR, Gabriela Aschwanden, und ihrem Vorstand für den heutigen Bildungstag und freue mich auf einen regen Gedankenaustausch.

Fabio E. Cantoni
Präsident LEGR

PS: Mit dieser Ausgabe ändert sich das Erscheinungsbild des Bündner Schulblattes. Das neue Titelblatt bemerkt?

Grund dafür ist eine Kooperation mit dem SBGR – auch im Schulblatt. Ich freue mich auf die Zusammenarbeit und die nächsten bündnerischen Themen.

